

## PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi yang berjudul **Pengaruh Bantuan Langsung Tunai Terhadap Daya Beli Masyarakat Pra Sejahtera (Studi Kampung Astana Bojong Desa Walikukun Kecamatan Carenang Kabupaten Serang)** adalah hasil karya saya sendiri yang merupakan hasil penelitian, pengolahan dan analisis saya sendiri. Tidak mengandung plagiarisme dan berisi materi yang dipublikasikan atau ditulis orang lain, kecuali kutipan yang telah disebutkan sumbernya dan sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenar-benarnya dan apabila di kemudian hari terbukti sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau menyontek karya tulis orang lain, maka saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar sarjana yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan berlaku.

Serang, 27 Maret 2024

Penulis



**WENIKA MELA AFRIANTI**  
NIM. 201410076

## ABSTRAK

**Nama: Wenika Mela Afrianti, NIM: 201410076, Judul Skripsi: Pengaruh Bantuan Langsung Tunai Terhadap Daya Beli Masyarakat Pra Sejahtera (Studi Kampung Astana Bojong Desa Walikukun Kecamatan Carenang Kabupaten Serang).**

Kemiskinan menjadi topik yang selalu di perdebatkan di berbagai forum Nasional dan Internasional. Fakta yang terjadi menunjukkan pembangunan yang dilakukan pemerintah masih belum mampu mengurangi tingkat kemiskinan yang ada, terutama bagi negara-negara berkembang seperti Indonesia. Oleh karena itu, Indonesia sebagai negara berkembang juga turut menjadi salah satu negara yang konsisten menumpas kemiskinan dengan melakukan berbagai macam program bantuan, seperti Bantuan Pangan Non Tunai (BPNT), Program Keluarga Harapan (PKH), Bantuan Langsung Tunai (BLT), Mitigasi Risiko Pangan, dan Bantuan Sosial Beras (BSB), selain yang disebutkan tersebut pemerintah juga memberikan bantuan secara tunai kepada masyarakat yang dikenal dengan Bantuan Langsung Tunai (BLT).

Melaui skripsi penulis membahas tentang Pengaruh Bantuan Langsung Tunai Terhadap Daya Beli Masyarakat Pra Sejahtera (Studi Kampung Astana Bojong Desa Walikukun Kecamatan Carenang Kabupaten Serang). Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan menganalisis mengenai pengaruh Bantuan Langsung Tunai (BLT) terhadap Daya Beli Masyarakat Pra Sejahtera di Kampung Astana Bojong.

Penelitian ini menggunakan metode kuantitatif deskriptif dengan regresi linear sederhana. Data yang diperoleh melalui penyebaran kuesioner ini dilakukan secara langsung melalui penyebaran angket *hardfile* yang diisi oleh responden dengan perhitungan *skala likert*.

Teknik analisis data menggunakan uji kualitas data (uji validitas dan reliabilitas), uji asumsi klasik (uji normalitas, uji multikolinearitas, dan uji heteroskedastisitas), uji hipotesis (uji koefisien korelasi dan uji parsial ) dan uji analisis regresi linear sederhana.

Uji hipotesis penelitian menunjukkan bahwa Bantuan Langsung Tunai berpengaruh positif terhadap Daya Beli Masyarakat Pra Sejahtera dengan nilai  $t_{hitung} > t_{tabel}$  ( $2,412 > 2,048$ ). Hasil uji asumsi klasik *R square* didapatkan bahwa Bantuan Langsung Tunai memiliki pengaruh sebesar 0,172. Hal ini menyatakan bahwa Bantuan Langsung Tunai mempengaruhi Daya Beli Masyarakat sebesar 17,2%, hal ini membuktikan bahwa pengaruh Bantuan Langsung Tunai terhadap Daya Beli Masyarakat dalam kategori sedang dan sisanya sebesar 82,8% dipengaruhi variabel lain yang tidak terdapat dalam penelitian ini seperti tingkat pendapatan, tingkat kebutuhan, harga barang dipasaran, inflasi.

**Kata kunci : Bantuan Langsung Tunai, Daya Beli Masyarakat, Masyarakat Pra Sejahtera**

## **ABSTRACT**

**Name: Wenika Mela Afrianti, NIM: 201410076, Thesis title: The Effect of Direct Cash Assistance on the Purchasing Power of Pre-Prosperous Communities (Study of Astana Bojong Village, Walikukun Village, Carenang District, Serang Regency)**

Poverty is a topic that is always debated in various national and international forums. The facts that occur show that the development carried out by the government is still unable to reduce the existing level of poverty, especially for developing countries like Indonesia. Therefore, Indonesia, as a developing country, is also one of the countries that consistently eradicates poverty by implementing various kinds of assistance programs, such as Non-Cash Food Assistance (BPNT), Family Hope Program (PKH), Direct Cash Assistance (BLT), Food Risk Mitigation, and Rice Social Assistance (BSB), apart from those mentioned, the government also provides cash assistance to the community known as Direct Cash Assistance (BLT).

Through this thesis, the author discusses the influence of direct cash assistance on the purchasing power of pre-prosperous (Study of Astana Bojong Village, Walikukun Village, Carenang District, Serang Regency). This research aims to determine and analyze the influence of Direct Cash Assistance (BLT) on the Purchasing Power of Pre-Prosperous Communities in Astana Bojong Village.

This research uses descriptive quantitative methods with simple linear regression. The data obtained through distributing this questionnaire was carried out directly through distributing hardfile questionnaires which were filled in by respondents using Likert scale calculations.

Data analysis techniques use data quality tests (validity and reliability tests), classical assumption tests (normality tests, multicollinearity tests and heteroscedasticity tests), hypothesis tests (correlation coefficient tests and partial tests) and simple linear regression analysis tests.

The research hypothesis test shows that Direct Cash Assistance has a positive effect on the Purchasing Power of Pre-Prosperous Communities with a value of  $t_{count} > t_{table}$  ( $2.412 > 2.048$ ). The results of the classic R square assumption test show that Direct Cash Assistance has an influence of 0.172. This states that Direct Cash Assistance influences People's Purchasing Power by 17.2%, this proves that the influence of Direct Cash Assistance on People's Purchasing Power is in the medium category and the remaining 82.8% is influenced by other variables not included in this research such as level income, level of needs, market prices of goods, inflation.

**Keywords: Direct Cash Assistance, Community Purchasing Power, Pre-Prosperous Communities**



**FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI  
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Kampus 2 Jl. Raya Syekh Nawawi Bantany No.30 Curug Kota Serang Banten 42171  
Website: [www.uinbanten.ac.id](http://www.uinbanten.ac.id) Telp./Fax.(0254)200323/200022

---

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth.
Lampiran	: 1 (satu) eksamplir	<b>Dekan</b> Fakultas
Hal	: <b>Usulan Munaqasyah</b>	Ekonomi
	<b>a.n. Wenika Mela Afrianti</b>	dan Bisnis Islam
	<b>NIM. 201410076</b>	<b>UIN SMH Banten</b>
		di –
		Serang

*Assalamu'alaikum Wr.Wb*

Dipermaklumkan dengan hormat bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa Skripsi Saudara **Wenika Mela Afrianti, NIM. 201410076** dengan judul Skripsi “**Pengaruh Bantuan Langsung Tunai Terhadap Daya Beli Masyarakat Pra Sejahtera (Studi Kampung Astana Bojong Desa Walikukun Kecamatan Carenang Kabupaten Serang)**”, diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi Ujian Munaqasyah pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera di munaqasyahkan.

Demikian, atas perhatian Ibu, kami ucapkan terima kasih.

*Wassalamu'alaikum Wr. Wb.*

Serang, 25 Juni 2024

Pembimbing I,

Pembimbing II,

**Dr. Budi Sudrajat, M.A.**  
NIP. 197403072002121004

**Fitri Raya, M.Ek.**  
NIP. 198808102019032010

**PERSETUJUAN**  
**“ PENGARUH BANTUAN LANGSUNG TUNAI TERHADAP**  
**DAYA BELI MASYARAKAT PRA SEJAHTERA**  
**(Studi Kampung Astana Bojong Desa Walikukun Kecamatan**  
**Carenang Kabupaten Serang)**

Oleh:

**WENIKA MELA AFRIANTI**  
**NIM : 201410076**

Menyetujui,

Pembimbing I,



**Dr. Budi Sudrajat, M.A.**  
NIP. 197403072002121004

Pembimbing II,



**Fitri Raya, M.Ek.**  
NIP. 198808102019032010

Mengetahui,



**Dr. Hj. Nihayatul Masvkuroh, M.SI**  
NIP. 196402121991032003

Ketua Jurusan  
Ekonomi Syariah



**Dr. Hadi Peristiwa, S.E., M.M.**  
NIP. 198111032011011004

## PENGESAHAN

Skripsi a.n. Wenika Mela Afrianti NIM : 201410076 yang berjudul: *“Pengaruh Bantuan Langsung Tunai Terhadap Daya Beli Masyarakat Pra Sejahtera (Studi Kampung Astana Bojong Desa Walikukun Kecamatan Carenang Kabupaten Serang)”*, telah diujikan dalam sidang Munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Kamis tanggal 13 Juni 2024, skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Program Strata Satu (S1) pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

### Sidang Munaqasyah

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

**Prof. Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI.**  
NIP. 196402121991032003

**Fitri Raya, M.Ek.**  
NIP. 198808102019032010

Anggota – Anggota ,

Penguji I,

Penguji II,

**Prof. Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.SI.**  
NIP. 196402121991032003

**Mochamad Indrajit Roy, M.M.**  
NIP. 198011292015031001

Pembimbing I,

Pembimbing II,

**Dr. Budi Sudrajat, M.A.**  
NIP. 197403072002121004

**Fitri Raya, M.Ek.**  
NIP. 198808102019032010

## PERSEMBAHAN

*Alhamdulillahirabbil'alamin*, dengan mengucap rasa syukur kepada Allah SWT yang telah memberikan rahmat, karunia, akal yang sehat kepada saya, serta kelancaran dan perlindungannya dan penulisan skripsi ini. Skripsi ini dipersembahkan kepada orang-orang yang kusayangi dan berarti dalam hidupku:

1. Kepada kedua orangtuaku yaitu **Ayah Marlian** superhero sekaligus panutan yang telah mencurahkan kasih sayang dan segenap tenaga untuk selalu mencukupi segala kebutuhanku dari semenjak lahir sampai di titik ini. Dan **Ibu Robiyanti** yang telah berjuang sejak aku dilahirkan sampai sekarang selalu menyayangiku tanpa batas. Terimakasih ibu ayah walaupun selama proses awal dimulainya pendidikan ku sampai saat ini ayah dan ibu tidak menemani secara langsung namun sampainya aku pada titik ini menjadi bukti betapa hebatnya doa yang telah ibu dan ayah curahkan untuk setiap langkah perjalananku.
2. Kepada orang tua keduaku, **Bapak Zaenudin** dan **Ibu Ledianti**, terimakasih telah memberikan bantuan, dukungan dan semangat kepada saya selama proses perkuliahan ini sampai pada titik ini .
3. Kepada **Ages Iqbal Barokah**, adikku satu-satunya, yang telah menjadi teman cerita, teman ribut bahkan teman untuk bimbingan yang menyenangkan dalam proses saya mengerjakan penulisan skripsi ini.
4. Kepada seseorang yang tak kalah penting kehadirannya, **Robi Saputra**. Terimakasih telah menjadi bagian dari perjalanan hidup saya. Berkontribusi banyak baik tenaga maupun waktu kepada

penulis meskipun dalam jarak yang membentang. Telah mendukung, menghibur, mendengarkan keluh kesah, dan memberikan semangat untuk pantang menyerah.

5. Dan yang terakhir terimakasih untuk diriku sendiri, **Wenika Mela Afrianti**, karena sudah bertahan sejauh ini. Terimakasih telah berusaha keras hidup dalam tekanan dalam menjadi perantau. Terimakasih telah mampu berusaha keras berjuang sampai dititik ini dan terus berusaha memutuskan untuk tidak menyerah sesulit apapun proses penyusunan skripsi ini. Kamu hebat telah menyelesaikannya sebaik dan semaksimal mungkin tanggung jawab yang kamu usahakan, **S. E** yang ada diujung namamu sekarang ini merupakan pencapaian yang patut dirayakan.



## MOTTO

إِنَّ اللَّهَ لَا يُغَيِّرُ مَا بِقَوْمٍ حَتَّىٰ يُغَيِّرُوا مَا بِأَنْفُسِهِمْ

“Sesungguhnya Allah tidak akan mengubah keadaan suatu kaum sebelum mereka mengubah keadaan diri mereka sendiri”

(Q.S. Ar-Ra’ad/13: 11)

“Pada akhirnya, ini semua hanyalah permulaan”

(Nadin Amizah)

“Semua yang kau lakukan adalah proses kau bertumbuh, yang hanya tau seberapa menderitanya dirimu, hanyalah dirimu sendiri”

(Na Hee Do)

## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis bernama lengkap Wenika Mela Afrianti, lahir di Bumi Genap, 13 April 2002, merupakan putri sulung dari Ayah Marlian dan Ibu Robiyanti. Penulis berasal dari Kabupaten Ogan Komering Ulu Selatan Provinsi Sumatera Selatan. Dan selama menempuh pendidikan di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten tinggal di Komplek Ciceri Permai Kota Serang Banten.

Pendidikan yang telah ditempuh TK Restu Bunda lulus tahun 2006, SDN Bumi Genap lulus tahun 2013, SMPN 1 Runjung Agung lulus tahun 2016, SMK Prisma Citra Nusantara tahun 2019, kemudian melanjutkan studi di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Jurusan Ekonomi Syariah Tahun 2020. Menyelesaikan kuliahnya dengan menulis skripsi berjudul “Pengaruh Bantuan Langsung Tunai Terhadap Daya Beli Masyarakat Pra Sejahtera (Studi Kampung Astana Bojong Desa Walikukun Kecamatan Carenang Kabupaten Serang)”. Peneliti juga pernah menjalani Kuliah Kerja Nyata Integratif di Badan Pusat Statistik Provinsi Banten selama 3 bulan pada tahun 2023.

## KATA PENGANTAR

*Assalamu 'alaikum Wr.Wb.*

Ungkapan Puji dan Syukur kehadiran Allah SWT, atas karunia dan rahmatnya bagi kita kaum muslim masih di berikan nikmat sehat wal'afiat. Shalawat serta salam tercurahkan kepada Nabi Besar Muhammad SAW, yang merupakan Suri Tauladan bagi umat islam hingga akhir zaman.

Alhamdulillah dengan kemudahan yang diberikan oleh Allah SWT dan dengan usaha yang sungguh-sungguh akhirnya penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul “Pengaruh Bantuan Langsung Tunai Terhadap Daya Beli Masyarakat Pra Sejahtera (Studi Kampung Astana Bojong Desa Walikukun Kecamatan Carenang Kabupaten Serang)”. Oleh karena itu, penulis mengucapkan banyak terima kasih kepada berbagai pihak yang telah membantu penyusunan skripsi ini, di antaranya:

1. Prof. Dr. H. Wawan Wahyudin, M.Pd., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk bergabung dan belajar dalam pengembangan diri di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Prof. Dr. Hj. Nihayatul Masykuroh, M.Si., Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah mendorong penyelesaian studi dan skripsi penulis.
3. Dr. Hadi Peristiwa, S.E., M.M. Ketua Jurusan Ekonomi Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten

yang telah mengarahkan, mendidik, dan memberikan motivasi kepada penulis.

4. Dr. Budi Sudrajat, M.A. selaku Dosen Pembimbing I dan Fitri Raya, M.Ek.selaku Dosen Pembimbing II yang telah memberikan arahan dan saran-saran dalam menyelesaikan skripsi dengan baik.
5. Bapak/Ibu seluruh dosen, staf, dan pegawai Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam yang telah membantu baik secara langsung maupun tidak langsung dalam proses penulisan skripsi ini.
6. Bapak/Ibu perangkat Desa Walikukun yang telah membantu saya baik secara langsung maupun tidak langsung dalam proses pengambilan data pada skripsi ini.

Serang, 27 Maret 2024

Penulis



Wenika Mela Afrianti

## DAFTAR ISI

<b>PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI .....</b>	<b>i</b>
<b>ABSTRAK.....</b>	<b>ii</b>
<b>NOTA DINAS.....</b>	<b>iv</b>
<b>PERSETUJUAN .....</b>	<b>v</b>
<b>PENGESAHAN .....</b>	<b>vi</b>
<b>PERSEMBAHAN .....</b>	<b>vii</b>
<b>MOTTO.....</b>	<b>ix</b>
<b>RIWAYAT HIDUP .....</b>	<b>x</b>
<b>KATA PENGANTAR .....</b>	<b>xi</b>
<b>DAFTAR ISI .....</b>	<b>xiii</b>
<b>DAFTAR TABEL.....</b>	<b>xvi</b>
<b>DAFTAR GAMBAR.....</b>	<b>xvii</b>
<b>BAB 1 PENDAHULUAN.....</b>	<b>1</b>
A. Latar Belakang.....	1
B. Identifikasi Masalah.....	10
C. Batasan Masalah .....	11
D. Rumusan Masalah.....	11
E. Tujuan Penelitian .....	12
F. Manfaat Penelitian .....	12
G. Sistematika Pembahasan.....	13
<b>BAB II KAJIAN PUSTAKA.....</b>	<b>15</b>
A. Landasan Teori.....	15
1. Bantuan Langsung Tunai.....	15
2. Daya Beli Masyarakat .....	21
3. Masyarakat Pra Sejahtera .....	28

B.	Hubungan Antarvariabel .....	32
1.	Bantuan Langsung Tunai Terhadap Daya Beli Masyarakat..	32
2.	Bantuan Langsung Tunai Terhadap Masyarakat Pra Sejahtera.....	33
C.	Penelitian Terdahulu .....	34
D.	Kerangka Penelitian .....	46
E.	Hipotesis Penelitian .....	48
<b>BAB III METODE PENELITIAN.....</b>		<b>50</b>
A.	Tempat Dan Waktu Penelitian.....	50
B.	Jenis Penelitian Dan Sumber Data.....	50
C.	Populasi Dan Sampel .....	51
D.	Teknik Pengumpulan Data.....	53
E.	Teknik Analisis Data .....	55
F.	Variabel Penelitian .....	66
G.	Definisi Operasional Variabel .....	66
<b>BAB IV HASIL PENELITIAN DAN PEMBAHASAN .....</b>		<b>70</b>
A.	Hasil Penelitian .....	70
1.	Gambaran Umum Objek Penelitian.....	70
2.	Hasil Analisis Deskriptif Data Penelitian .....	72
3.	Hasil Uji Validitas Dan Realibilitas .....	78
4.	Statistik Deskriptif Variabel.....	82
5.	Hasil Uji Asumsi Klasik .....	84
6.	Hasil Uji Linear Sederhana.....	87
7.	Hasil Uji Hipotesis.....	89
B.	Pembahasan Hasil Penelitian .....	92
1.	Pengaruh Bantuan Langsung Tunai Terhadap Daya Beli Masyarakat Pra Sejahtera.....	93

2. Bantuan Langsung Tunai .....	94
<b>BAB V PENUTUP .....</b>	<b>96</b>
A. Kesimpulan.....	96
B. Saran.....	97
<b>DAFTAR PUSTAKA .....</b>	<b>99</b>
<b>LAMPIRAN – LAMPIRAN .....</b>	<b>105</b>

## DAFTAR TABEL

Tabel 3.1 <i>Skala Likert</i> .....	55
Tabel 3.2 Operasional Variabel Penelitian.....	68
Tabel 4.1 Pengelompokan Responden Berdasarkan Jenis Kelamin .....	73
Tabel 4.2 Pengelompokan Responden Berdasarkan Usia.....	75
Tabel 4.3 Pengelompokan Responden Berdasarkan Jenis Pekerjaan .....	76
Tabel 4.4 Hasil Uji Validitas Pada Variabel Bantuan Langsung Tunai .....	79
Tabel 4.5 Hasil Uji Validitas Pada Variabel Daya Beli Masyarakat .....	80
Tabel 4.6 Hasil Uji Realiabilitas .....	82
Tabel 4.7 Hasil Uji Deskriptif Variabel Bantuan Langsung Tunai (X) ....	82
Tabel 4.8 Hasil Uji Deskriptif Variabel Daya Beli Masyarakat (Y).....	83
Tabel 4.9 Analisis <i>Kolmogrof-Smirnov</i> .....	84
Tabel 4.10 Hasil Uji Multikolinearitas .....	85
Tabel 4.11 Hasil Uji Heteroskedastisitas .....	86
Tabel 4.12 Hasil Uji Regresi Linear Sederhana.....	88
Tabel 4.13 Hasil Uji Koefisien Korelasi ( $R^2$ ).....	89
Tabel 4.14 Hasil Uji Hipotesis T .....	91



## DAFTAR GAMBAR

Gambar 1.1 Jumlah Dan Persentase Penduduk Miskin Di Indonesia (Maret 2012 – Maret 2023).....	3
Gambar 2.1 Kerangka Pemikiran .....	36
Gambar 4.1 Responden Berdasarkan Jenis Kelamin.....	74
Gambar 4.2 Responden Berdasarkan Usia .....	75
Gambar 4.3 Responden Berdasarkan Jenis Pekerjaan.....	77